

## Die Zukunft von Schüpffheim mitgestalten

*Der Gemeinderat will gemeinsam mit der Bevölkerung die künftige Entwicklung der Gemeinde diskutieren und lädt zur Zukunftswerkstatt Schüpffheim 2030 ein. Der Gemeindeverband UNESCO Biosphäre organisiert eine Infoveranstaltung zum aktuell kontrovers diskutierten Thema 5G-Technologie.*

Wie soll sich Schüpffheim in Zukunft entwickeln? Zu dieser Frage will der Gemeinderat Stimmen aus der Bevölkerung einholen. Meinungen und Erfahrungen von Einwohnerinnen und Einwohnern aus dem ganzen Gemeindegebiet und mit unterschiedlichsten Interessen sind gefragt, um ein ausgewogenes Bild von den Bedürfnissen und Vorstellungen zu erhalten. Mit der Vorbereitung und Durchführung der Zukunftswerkstatt 2030 am Samstag, 8. Februar 2020, 09.30-12.30 Uhr, im Gemeindesaal Adler wurde das Büro Interface in Luzern beauftragt. Die Ergebnisse werden in die Erarbeitung des Legislaturprogramms 2020-2024 und die langfristige Gemeindestrategie einfließen. Im Januar 2020 wird ein Flyer mit Informationen zur Zukunftswerkstatt an alle Haushaltungen verschickt.

### **Austausch mit den Ortsparteien**

Ende Oktober fand das jährliche Gespräch mit Vertretungen der Ortsparteien statt. Der offene Gedankenaustausch und die Diskussion wurden von beiden Seiten geschätzt. Der Gemeinderat informierte über das Budget 2020 und die Projekte Sanierung Gemeindehaus, Sanierung Kantonsstrasse und Zukunftswerkstatt.

### **Öffentliche Auflage Lammschlucht**

Vom 27. November bis am 16. Dezember 2019 liegen die Unterlagen zum Strassenprojekt Lammschlucht beim Regionalen Bauamt in Schüpffheim öffentlich zur Einsicht auf. Das Projekt enthält den Neubau der Chlusbodenbrücke, den Ausbau und die Sanierung der Strasse und die Massnahmen auf der Umfahrungsstrasse Chlusboden-Chrutacher.

### **Räumung von Grabstätten**

Die Friedhofverwaltung plant die Räumung der Urnenreihen-, Reihen-, Platten- und Familiengräber mit Bestattungsjahr 1999. Die Angehörigen wurden bereits informiert und gebeten, Andenken in den nächsten Wochen von den Gräbern zu entfernen.

Nach dem 31. Januar 2020 verfügt die Friedhofverwaltung über zurückgebliebene Gegenstände und lässt die Arbeiten bei geeigneter Witterung ausführen. Die Grabräumung ist kostenlos. Für Auskünfte steht die Friedhofverwaltung gerne zur Verfügung (Telefon 041 485 87 07).

### **LZ-Weihnachtsaktion gestartet**

Die Luzerner Zeitung sammelt wie in früheren Jahren Geld für die Unterstützung von Menschen in Notlagen. Hilfsbedürftige können ihre Gesuche um finanzielle Unterstützung nur über die Sozialämter der Gemeinden oder über soziale Institutionen einreichen. Anlaufstellen in der Gemeinde Schüpffheim sind das Sozialamt (Telefon 041 485 87 14 oder E-Mail [sozialamt@schuepfheim.lu.ch](mailto:sozialamt@schuepfheim.lu.ch)) sowie das Sozial-Beratungszentrum SoBZ Region Entlebuch, Wolhusen und Ruswil.

### **Anmeldung für Altersrenten**

Anspruch auf eine Altersrente haben Personen, die das ordentliche Rentenalter von 65 (Männer) resp. 64 Jahren (Frauen) erreicht haben. Personen, die im Jahr 2020 pensioniert werden, müssen ihre Anmeldung für die Altersrente drei bis vier Monate vor dem Eintritt ins Rentenalter bei der AHV-Zweigstelle einreichen. Dasselbe gilt auch bei einem Rentenaufschub. Ein Rentenvorbezug ist innerhalb derselben Frist vor der Frühpensionierung anzumelden. Bei Fragen und für Auskünfte steht die AHV-Zweigstelle Schüpfheim (Telefon 041 485 87 00) gerne zur Verfügung.

### **5G im Entlebuch**

Die 5G-Technologie bewegt die Gemüter: Wie stark werden wir bestrahlt und was bedeutet das für unsere Gesundheit? Der Gemeindeverband UNESCO Biosphäre Entlebuch leistet einen Beitrag zur Meinungsbildung und organisiert eine Informationsveranstaltung. Am Mittwoch, 11. Dezember, 19.30 Uhr, spricht Prof. Dr. Martin Rösli vom Schweizerischen Tropen- und Public Health – Institut Basel im BBZN Schüpfheim zum Thema. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

### **Gemeindeversammlung**

Am Dienstag, 26. November 2019, 20.00 Uhr, findet im Gemeindesaal Adler die Gemeindeversammlung statt. Haupttraktandum ist die Genehmigung des Budgets 2020. Details dazu und zu den weiteren Geschäften sind der Botschaft zu entnehmen, die allen Haushaltungen zugestellt worden ist. Unter anderem wird über den erneuerten Bauungsplan Zentrum orientiert.

### **Amtliche Mitteilungen**

#### **Schüpfheim**

#### **Erteilte Baubewilligungen**

- Emmenegger-Giezendanner Adrian, Stegmatte, für den Um- und Anbau des Viehstalls und die Umnutzung vom Anbindestall zum Laufstall;
- Gabael AG, Hergiswil, für das Aufstellen eines Baucontainers als Lagerraum, Hauptstrasse 16;
- Lötscher Tobias und Diana, im Bienz 32, für die Aufstockung des Wohnhauses;
- PD Verwaltungs AG, Schächlimatte 13, für den Einbau einer Klimaanlage mit Aussengerät, Hauptstrasse 51;
- Sägesser Matthias, Uitikon, für die Dach- und Fassadensanierung mit Einbau eines Kamins, einer PV-Anlage und zusätzlicher Fenster, Schwändi 31 (Projektänderung);
- Schöpfer-Koller Pirmin und Anita, Grossbüel 1, für den Neubau eines Schweinemaststalls mit Güllengrube, Stroh- und Futterlager sowie einer Remise und Terrainanpassungen;
- Vogel Ivo, Änetämme 2, für den Ersatz der Ölheizung durch eine Luft/Wasser-Wärmepumpe, Änetämme 4.